



FECHA: 25 DE MAYO DEL 2022.

**L.C.P. María del Socorro Adriana Pérez García.**  
**Encargada de Despacho de la SEMARNAT en**  
**Oaxaca.**  
**Presente**

| LUGAR   | PERIODO DE COMISIÓN                    | NÚMERO DE OFICIO DE COMISIÓN |
|---|--|------------------------------|
| Salina Cruz MUNICIPIO DEL MISMO NOMBRE. Estado de Oaxaca. | DEL 24 DE MAYO AL 24 DE MAYO DEL 2022. | DFO: 036/2022.               |

**OBJETO DE LA COMISION:**

**CON EL OBJETO DE:** PARTICIPAR EN LA REUNION DE TRABAJO CONVOCADA POR LA SEGEGO DE OAXACA A SOLICITUD DE LA UNIDAD COORDNADORA DEL CORREDOR INTEROCEANICO DE LA SEMAR.

**ACTIVIDADES REALIZADAS:**

Con la participación de la secretaria de la Marina (Semar), del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), del Ing. Raúl Huerta Martínez de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) antes API, del Ing. Ricardo Juárez Pérez Coordinador regional y representante de la CONAPESCA en la región, de las autoridades municipales de la Agencia de Salinas del Márquez representado por Eusebio Osorio Escobar Agente municipal y Javier Barrera Ortiz Agente suplente. Del Ing. José Luis Vásquez, titular de la dirección de Pesca del gobierno del estado y de la Semarnat., (en total 30 asistentes), se llevó a cabo la reunión para abordar la problemática social y ambiental derivado de la ejecución del proyecto: "Conclusión del rompeolas oeste del puerto de Salina Cruz" en su modalidad particular.:

**DESARROLLO**

Con la participación del Ing. Hugo Alberto Santos, jefe del departamento de calidad ambiental de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) informo y expuso de manera clara cuál ha sido el desarrollo y operación del proyecto rompeolas, Y de qué manera se han cumplido las condicionantes del proyecto en materia ambiental autorizado por la DGIRA de la Semarnat el 14 de noviembre del 2019 por ejemplo: El manejo integral de los residuos y peligrosos, La protección y conservación de la Tortuga marina, La implementación de mallas en las áreas de vertimiento de materiales pétreos, el programa de rescate y reubicación del caracol purpura, Y finalmente el programa de monitoreo en línea de costa, que busca dar cumplimiento a las medidas de mitigación en caso de presentarse afectaciones a los componentes del sistema ambiental del ecosistema marino.

Por conducto del C. Javier Barrera Ortiz autoridad local de las Salinas del Márquez, manifestó que no está en contra del proyecto y que tampoco va a discutir de elementos técnicos que aparece en la Manifestación de Impacto Ambiental, solicito que el proyecto sea incluyente y beneficie también a la población de las Salinas del Marqués



**MEDIO AMBIENTE**  
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES

**INFORME DE COMISION**  
**DELEGACIÓN FEDERAL EN EL ESTADO DE OAXACA**

. Dijo que ...es cierto que hay más playa y que se ha ganado más terrenos al mar, pero nosotros hemos perdido, porque ha desaparecido el cardumen, se ha perdido el pescado que se desplazaban y llegaban juntos y hoy ya no llegan. Solicitaron sean tomados en cuenta, que se analice con ellos el problema de la pesca, que sean atendidos todos los sectores de la población desde los niños, los jóvenes, las mujeres y demás integrantes de la población.

A solicitud de las autoridades locales de las Salinas del Marques, el Ing. Venustiano Gutiérrez Reyna, representante de la SEGEGO del gobierno de Oaxaca, propuso y se acordó la realización de mesas de trabajo con la participación de las instituciones presentes, expertos en el ramo pesquero, civil y ambiental y la participación de la comunidad de las Salina del Márquez para encontrar la solución a la problemática expuesta por ellos.

**RESULTADOS OBTENIDOS:** Se observa el interés de las autoridades de la SEGEGO en atender la problemática de la población y también el interés de las autoridades de las Salinas del Marques en participar en la búsqueda de soluciones a su problemática.

**CONCLUSIONES:** Fue una reunión muy productiva con presencia interinstitucional estatal y federal con la comunidad de las Salinas del Marques en resolver su problemática.

**CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA O ENTIDAD DE LA QUE FORMA PARTE.**

Con la exposición del Ing. Hugo Alberto Santos integrante de la ASIPONA conocimos cual ha sido el desarrollo del proyecto "Conclusión del Rompeolas Oeste del puerto de Salina cruz. Así como la versión de las Salinas de la afectación por parte de la construcción de la escollera en los 80 del siglo pasado y con este nuevo proyecto..

ATENTAMENTE



---

REY DAVID MELENDEZ ORDAZ.

OFICINA REGIONAL DE LA SEMARNAT EN EL ISTMO.